

Le Club Norwest, un lieu d'accueil à découvrir

Le Club Norwest, à Jette, met à disposition ses locaux pour le groupe de parole du Funambule, animé par Jean-Marc Priels, et pour les modules de psychoéducation, assurés successivement par Philippe Stefano, Akilé Shala et Xavier Patti.

Niels Osselaer, le coordinateur général de l'ASBL jettoise, nous en parle.

« Le Club Norwest fêtera ses 10 ans en 2025. Il est né sur initiative de quelques associations, la Clinique Sans Souci, les Habitations Protégées et deux services de santé mentale, suite à l'entrée en vigueur de la réforme des soins en santé mentale, dite réforme 107. L'idée était d'anticiper le travail en réseau, comme souhaité par les décideurs politiques. Au noyau de base, se sont ajoutées d'autres associations comme Similes, le Funambule et d'autres. Les professionnels se sont dit que le réseau de soins ne pouvait être réellement efficace qu'avec la collaboration des personnes concernées, c'est-à-dire les usagers et les proches.

Au conseil d'administration, les usagers et les proches sont d'ailleurs représentés.

Au départ, les associations finançaient le projet. Ensuite, Raoul Titeca, médecin directeur de Sans Souci, a investi des moyens, dans une démarche de mécénat. Depuis, nous recevons des subventions.

S'est ainsi créé le Club Norwest, un lieu d'accueil dit bas seuil car il n'y a pas de candidature à introduire, aucune question n'est posée aux personnes désireuses d'être accueillies chez nous. « Tu viens, tu sonnes, on t'ouvre la porte. ». C'est donc un lieu d'accueil inconditionnel et un lieu de liens.

Nous avons 3 travailleurs sur le terrain et des personnes qui prestent quelques heures par semaine. La complémentarité avec les bénévoles, concernés ou pas par des problèmes psychiques, est excellente.

Nous accueillons les personnes tous les jours de 10h à 16h et le lundi de 9h à 14h.

Nous proposons une kyrielle d'activités, comme un atelier d'écriture, animé par un binôme d'usagers. On a d'ailleurs mené un projet de livre partagé avec les centres culturels partenaires du Norwest, intitulé « Le guide intime du Norwest. Voyage à l'intérieur ».

Chaque fin de mois, nous diffusons notre calendrier d'activités. Nous accueillons en moyenne 30 personnes par jour, autant des femmes que des hommes.

On demande juste un prénom, on ne travaille pas avec un diagnostic, on évite à tout prix les étiquettes des maladies.

On collabore aussi avec des associations, comme le Funambule, Similes Bruxelles et Flandre, Anatole, constitué de parents dont les enfants sont en décrochage scolaire, etc. ».

Propos recueillis par Franca Rossi

Décembre 2024

Plus d'informations sur le Club Norwest : www.clubnorwest.be

